

一〇七一

大津広報

1967-2

衆院選 1月 29日



今年の米つくりは

昨年はかつてない空前の豊作に恵まれましたが、今年も昨年以上の豊作になるよう頑張りましょう。今年は次のことについて特に守つていただきたいと思います。

一、株数の増加

短保種数型のホウヨウ・シラスの普及で今までの植込株数では、よほどの気象条件に恵まれない限り、一アール当たり(反)六〇〇K以上の収穫は望めません。昨年でも三、三平方メートル(坪)当たり生糞重量が三K以上のものは六〇~六五株で、植込株数の多いものほど収量が増加しております。このことから今年はすくなくともいまのうちから、種子の準備や、苗代面積の拡張などを計画して本当に安定した収量を挙げていただきたい。

二、計画分野

室や農林十八号、穂重型)をつづいていたときは、元肥重点で多収をあげていましたが、今の穂数型品種は元肥が多い場合は、過剰分けになり、七月八月のみばえは極めて良好であるが、出穂期以降は落穂現象を呈して、落葉は枯上り病害虫は多発し、登熟歩合など非常に悪くなる様です。

今年は元肥や中間追肥に対する依存度を少なくして施肥と実肥に重点をおいていただきたい。

三、病害虫防除

近年ウイルス(イシニク病)、シマハガレ病、オオイ病の発生が多くなり、大きい減収要因になつて いるようです。昨年は、航空防除実施で、予想外の効果をあげました。

しかし、その前後における地上防除は未だ充分とは言えないようです「追いやり防除」は昨年までで、今年は広域集団防除、共同防除、期間内防除(二~三日)をお願いし更にまた町防除の完全実施を守つていただきたい。

四、地力維持

昨年の豊作で、地力減退の傾向にあるため、堆肥増施または冬期間に生ワラ還元(一〇アールに対して、五アール以上のワラ)を多くして地力をつけることが必要とみられる。又は珪酸質や含鉄資材を最適期のときに散布していただきたい。

②、集団栽培

圃地の全員が多収をあげるために、適期の用水管理、共同防除、その他の技術協定が必要で、四月頃までに充分話し合つて、捕つた米

つくりを実施していただきたい。

③、灌水直播栽培

乾田直播栽培は灌水(町の減

水深は一五〇~一〇〇mm)や、播種時の気象問題等で不適です。

今後省力、安定増収の直播は灌水法をすすめます。

部落の基礎条件その他を考慮して、五~一〇haの集團でとりくんでいただきたい。

④、施肥の適正

肥料は効率的な、成分の高い高

度化成窒素、磷酸、カリの合計が三十以上のものを使用し、三要素のバランスを考える。町の施肥設計の中から適当なものをとりあげて、いただきたい。

⑤、苗代改善

コロビ苗は踏切り苗代が原因です。

今年は一二〇cm(西尺)に三〇cm(一尺)の掲床苗代を実施されるようすすめます。

そのためには、今のうさから肥料殺や、(坪当り八升位)苗代田の冬期管理を、又は床なら、器等の準備をしていただきたい。菊池東部農業改善普及所

水稻「山陰六八号」はイモチ病多発



大津地域の米の増収をはかるため

新東肥米作り五石会が発足

被災した母子と部落の善意

年も明けた七日の夕方、下陣内のAさんは火災により五坪ばかりの住家を焼失した。

Aさんは五人の子女があるが現在小学六年の四男と二年生の娘の二人がまだ家に残っている。人暮らしの母子家庭で息子達の送金により生活している。当時家には折悪く家人不在で寝具は勿論家具道具の一切を焼きつくしてみの着のままの状態になってしまった。地元では早速、役員協議の結果、部落で焼跡を整理し、住宅を復旧することになり、建設資金は個々に浄財を持ちより、身を切るような北風をまともに受け部落総出の作業が続きた割にはトラン音の立派な家が出来あがつた。そして翌九日は地元婦人会による援助物資の調達である。ふとんをはじめ衣類、食器、食糧まで物資はリヤカーで次々に持ちこまれ、町や社協からおへりられた品目等もあわせ生活用品も一応整い夕食から新居に移りすむことができるようになった。

Aさん母子は暖かい部落民の行為に感謝しながら毎日を送っている。

各方面から暖かい手をさしのべて戴き誠にありがとうございました。都會地では見ることのできない地域ぐるみのこうした明るい運動は部落の融和と繁榮に役立つことでしょう。さざました。

五坪ばかりの住家を焼失したAさんは五人の子女があるが現在小学六年の四男と二年生の娘の二人がまだ家に残っている。人暮らしの母子家庭で息子達の送金により生活している。当時家には折悪く家人不在で寝具は勿論家具道具の一切を焼きつくしてみの着のままの状態になってしまった。地元では早速、役員協議の結果、部落で焼跡を整理し、住宅を復旧することになり、建設資金は個々に浄財を持ちより、身を切るような北風をまともに受け部落総出の作業が続きた割にはトラン音の立派な家が出来あがつた。そして翌九日は地元婦人会による援助物資の調達である。ふとんをはじめ衣類、食器、食糧まで物資はリヤカーで次々に持ちこまれ、町や社協からおへりられた品目等もあわせ生活用品も一応整い夕食から新居に移りすむことができるようになった。

Aさん母子は暖かい部落民の行為に感謝しながら毎日を送っている。

七月下旬 生育調査、追肥、防除、水管理指導

十月下旬 生育調査、多収競競作会審査

一二月中旬 本年の稻作検討反省会

一二五石会員

住所	氏名	住所	氏名
外牧	門岡 力	菊陽村入道木	坂本 武
肆内	永田 彰助	中尾	中村 德嗣
引水	東 直親	馬場	西岡 信一
矢護川	今村 逸雄	中代	山川 光
真木	吉良 貢幸	大堀木	椿 誠也
上町	猪方 芳郎	津久礼	吉岡 良一
陣内	高木 一也	ク	前田 衍
矢護川	大村 募	井口	菊池 敬也
吹田	荒木 観巳	大津町大林	東 今朝邦
坂塚	木村 潜	引水	坂本 駿男

農地被買取者給付金請求には

お好みになりましたか

昭和四十二年三月三十一日を以つて請求期限が終了致しましたので早目に請求して下さい。

詳細は農業委員会にお尋ね下さい。



ことしの成人者

三一〇名

錦野小学校まで
一〇キを歩いて

成 人 式

地元婦人会心つくしの
ゼンザイに舌鼓みをう
ち、記念撮影のあと、
フォークダンスなどで
楽しい一日をすごすこ
とが出来た。
今年は時にアルコロウ会
員五十名も参加。成員
者に交ってなごやかな
風景であった。

クリのせんていのやり方

クリも果樹として又クリ園として栽培するためには冬期の剪定はぜひ行なわれなくてはなりません。

以下その方法を書いてみますので参考にして下さい。

一、樹型

クリの自然の形を利用し
た樹型で、主幹をたてる

変則主幹型とする。

二、結果のし方

クリの果実(イガ)をつける
枝は昨年成長した枝の
うち、充実したもののが
先端から出た新梢に結果し
ます。

三、枝の出方と剪定の やり方

クリの枝は手の平を広げ
たように出るし、新梢は
昨年の枝の先端からしが
充実した枝は発生しませ
ん。



そのため剪定はなるべく軽く行ない、枝数も出来るだけ多くしてお方がよい。

しかし、同勢力の枝が同位置から発生している場合は、主幹や主枝等を利用して剪定する以外の枝は基部から切り取るか三分の一以上切りつめるようにし、枝の勢力の差をつけ様にして下さい。

(2) 中令樹の剪定(5~10年生)

この時期は樹姿が確立しますので樹の中を広げることを主眼とし、又結果量も増加する方向にもつてゆく。

そのため現在のように一〇アール四十~五十本植え付けている園では五年生から間伐を剪定の主体とする。

間伐を過期に出るかどうかがその後の樹令、収量に大きく影響して来ます。

間伐の時期は枝と枝とかさなり合う前に行なう事と枝と枝との間が空間 2m 以上は必要となりますので、縮伐は出来るだけ少なくして、思い切った間伐が最も有効であります。縮伐を行なう場合でも上記の間隔を充分考えて行なう必要があります。

特に今年からは大津町のクリ園でも間伐の必要な園が数多く有る事です。ぜひ剪定は行なう様に勉めて下さい。

農業改良普及所

栗園の冬期管理は完全に

(1) 幼木の剪定 (2) 四年生)

1~2年生の未結果樹は
軽い剪定を行ない(秋梢
の切る)樹勢にむらがな
いようにします。

3~4年生は、樹高を伸ばす事に最大の重点をおき、樹
姿を確立する、幼木時代に樹高を高くしておかない、と
成木になつてから結果面積が少なく、したがつて収量も
少なくなります。

樹高を高くするためには、枝の確立をはかり、伸ばす枝
は充実させる様にし、主幹、主枝、亜主枝等は勢力の差
をつけて区別します。

そして、幼木時代に一人の前の骨骼を作つておく事が必
要であります。

二月になれば、本格的な寒さが訪れます。
特に幼令木はそれぞれ防寒対策を施して下さい。

一般に暖冬に慣れて、とくに防寒処置が手薄い様ですか
ら必ず予寒害して凍害、胴枯、キタイ虫等の被害防止対
策を充分致しましょう。

一、防寒対策 (4) 2~4年生の主幹(地際より第一分
枝位迄)には藁かむしを巻いて保護すること。

④ 2~4年生(2~4年生迄)の幼木園では樹下に必ず藁又はほし草等を根元重点に地上三センチの厚
さに敷きめること。
二、病害虫防除 害虫(ゴダマラメガ)による被害果毬
が樹枝等に残っているもの及び地上に落下してい
る場合は全部集めて完全焼却するか、深さ一米程
掘つて埋めて下さい。

善意



老人ホーム慰問

十一月

十二月二十八日 一〇、〇〇〇円 大村直殿 上中

十七日 大津町役場職員組合様雑誌多數

十八日 本町大塚八重様音楽祭委員会へ老人一同招待

ケーリ五五個

二十九日 大津町商工青年会議所会長大塚折藤様酒五本

三十日 産交プラスバンド・大津営業所長様ミカン一箱

三一日 菊池福祉協議会長様慰问金一封

三二日 九州電力大津営業所所長島津久隆様電気マツサ

1.ジ器五組

三三日 井手上田亘様ミカン一七K

三四日 矢護川大村護様ミカン一箱

三五日 中島東テル子様田上キヨミ様菓子多數

三六日 一月

九日 大津地区婦人会餅一、〇一〇ヶ

十日 新村婦人会代表村下サタ様外二十七名

十一日 清物七K五〇〇菓子多數、油芸

十二日 室地区農協婦人会会長石原貴美子様外三十名

十三日 莫子多數ミカン十K 演芸

十四日 梶村婦人会会长長久保オミ三様外三名

十五日 和タオル五〇本菓子多數

十六日 室若町会会長衛藤次市様外十三名万十一三〇ヶ

十七日 室大塚敏子様タオル六〇枚

十八日 岩坂婦人会会長矢野サカニ様外二十二名

十九日 莫子多數

老人ホーム寄附金

二十日 三十一五、〇〇〇円 玉名市吉田ツナ様

二十一日 吉田セツ殿の香典返し

二十二日 一、〇〇〇円 石原マスエ様室

二十三日 一、〇〇〇円 石原シズエ様室

二十四日 五、〇〇〇円 吐住宅上村スエ様

二十五日 以上三名家入キト殿死亡に際し寄附

一月三十日 三、二〇〇円 古庄セイ様室町

亡家入キト殿香典返しとして添附

社協寄附金

十一月

十二月二十八日 一〇、〇〇〇円 大村直殿 上中

二十九日 月尾節駕 亡母エカ殿香典返し

三十日 一月四日 二、〇〇〇円 大田黒均殿 日吉町

三十一日 六日 一〇〇円 条山正治殿 菊陽村

三十二日 十四日 一〇、〇〇〇円 大田黒均殿 上町

三十三日 一〇〇円 長男正廣出生オギヤー献金

三十四日 一〇〇円 亡父又記慶の香典返し

三十五日 十六日 五、〇〇〇円 山内八百子殿 井手上住宅

三十六日 二月二日 一、〇〇〇円 亡夫正男殿の香典返し

三十七日 二月二日 一、〇〇〇円 今村誠吉殿 矢護川

三十八日 三月三日 一〇、〇〇〇円 亡弟文男殿の香典返し

三十九日 三月三日 一〇〇円 清本義平殿 室四

四十日 三月三日 一〇〇円 亡妻ナツ殿の香典返し

四十一日 三月三日 一〇〇円 春日カヅ子殿

四十二日 三月三日 一〇〇円 長女幸代殿出生オギヤー献金



大津善意銀行

預託

一月九日

室二丁目正源寺寅雄殿より中古衣類、食器類

多數及現金千円指定預託

二月九日 本町三丁目吉川寅雄より中古学生服數点

指定預託

ク 本町三丁目笠原春雄殿より中古毛布、食器類

数点 指定預託

三月九日 正源寺寅雄殿、吉川寅雄、笠原春雄殿より指

定預託の金品は下碑内松尾スガノ殿の被災による火災見舞として払出

国民年金

六十才を過ぎても
掛けなければなりません

高令任意加入の人

されるようお知らせします。

國民健康保険税
完納についてお願ひ

年金係

高令任意加入者とは……昭和三十六年四月一日において五十才をこえ、五十五才をこえない人（明治三十九年四月一日から明治四十四年四月一日までの間に生れた者）で、国民年金に加入している人達をいいます。
そこで、この高令任意加入者は十年間は掛けなくてはならないことになります。

しかし、国民年金に加入した時、五十才だった人達は、六十才まで長い歳です。

又、高令任意加入者の年金給付は、十年間のうちで、一ヶ月でも未納期間があると、老令年金は支給されません。然し、わざかの保険料未納期間があるために、老令年金が支給されないとなると、今迄掛けてきた保険料は、実質上掛け捨てとなつてしまふので、このような場合には特例による有期の老令年金を六十五才から七十才になるまで支給することになつています。

この場合の条件は、保険料を一年以上納付しており、保険料納付期間、又は、保険料納付期間と免除期間とを合わせて四年をこえておればよいこととされています。そして七十才になれば現在お年寄の方が貰つている老令福祉年金に切り替えられて貰えます。

尚、十年間まったく保険料を未納していないときは、特例の年金ではなく、本来の老令年金が死亡する迄貰えます。高令の任意加入は本人の希望によつて加入するものであり、保険料を滞納することのないよう、心がけて下さい。

障害年金の手続きをして下さり

先に、県国民年金課からの調べでは大津町の精神障害者は、約一二二名居ると発表されていますが、昨年十二月の大巾な法律改正で、国民年金に加入し居る人で、肢体の不自由な者以外に、結核、精神病、腎臓病、肝臓病、心臓病、血液関係等全ての病気で重病（二級又は二級）と診断される方は障害年金を受給することができますので、このような方は、早目に役場の年金係に相談され手続き

保険税の納入については、かねがね町民の皆様の御協力によつて從来より納税の成績が若干上向きになつて参りました。本年度の保険税は医療費に対して最低を下廻る率で課税してありますため、單年度収支に於いては、今一層の納稅成績が向上せねば、赤字となる危険性があります。従いまして、滞納等が無いよう納稅して貰わなければ國庫財政の健全な維持は困難です。

御理解と自覚によって格段の御協力をお願いします。
尚、國民健康保険税第五期は本年度最後の納期です。

催告状

都合により滞納されている方は来る二月十八日懲告状をお手許に送付しますので、二月二十八日迄返収入袋へ先納して下さい。

臨戸徵收 三月上旬より臨戸徵收に伺いますので完納して下さい。

二月分（第五期）の集合徵收 左記により出張集荷徵收いたしました。午前九時より午後三時まで

牧牧野川坂田林木内島町野川木水林中所又中	内外諸島岩瀬大吹森中上下高平真杉小上御片下
午前午後午前午後午前午後午前午後午前午後	午前午後前後午前午後前後午前午後前後午前午後前後
2月27日	
2月25日	
2月27日	
2月24日	
2月23日	

調査対象一 昭十五年四月三十日より昭二十年九月一日迄に死亡した者 二、戦死に限る 三、陸軍々人であること四、被服の發表又は被服についての調査照会を受けたことのない人を条件とする

「み焼場の建設はじまる

私達のくらしがよくなるにつれ、家庭から排出されるごみの量は次第に増加しています。これまで町では昭和二十六年に造られた旧式の小さな焼場がありましたが、能力に乏しいため殆んどその用をなさず、野外焼却によつてごみ処理を行ない町の皆さんにもいろいろと御迷惑をかけていました。

この度環境衛生を高め、きれいな町にするために近代的な規模の大きいごみ焼場を建設することになり、一月初旬より開発青年隊の北方五百米の地点に日量五トンの処理能力を有する処理場を工費四百五十万円で建設となりかかりました。

この工事は三月下旬には工事が終り、直ちに操業することになつていますが、きれいな町づくりに役に立つことでしょう。

保母さんの試験があります

昭和四十一年度後期の保母試験が次のとおり実施されますから希望する人は役場の福社係に申込んで下さい。

一、試験日期 三月六日より九日迄 四日間

二、試験科目

- (1) 社会福祉事業般
- (2) 児童福祉事業概論
- (3) 児童心理学及び精神衛生
- (4) 保健衛生学及び生理学
- (5) 看護学及び実習
- (6) 営養学及び実習
- (7) 保育理論
- (8) 保育実習

三、受験資格

- (1) 学校教育法による高等学校（中等学校令による中学校を含む）を卒業した者、又は通常の課程による十二年の学校教育を修了した者、或いは文部大臣に於てこれと同等以上の資格を有すると認定した者。
- (2) 満十八才に達した後、児童福祉施設に三年以上児童の保護に従事した者。

- 四、受験手続 役場備付の申込書に戸籍抄本、最終学校卒業証明書、又はその他の受験資格証明書、写真十五円切手それ一枚
- 五、受験手数料 五百円

六、申込書の受付期間 役場受付二月十日～二月十七日

部長賞に輝く幸日出勇士長

平川出身の「幸日出勇士長」は陸上自衛隊久留米駐屯地第四特科連隊に勤務中であります。此の度職務遂行の功績により名譽ある部隊長賞が授与されました。こゝに町民の皆様とともに祝い申上げますとともにお知らせいたします。

尚、昭和四十一年度の自衛隊募集につきましては、皆様の絶大なる御協力を得まして一月二十日日本年度の目標を達成致しました。

こゝに日頃の熱意に対する感謝申上げますとともに今後ともよろしく御協力の程をお願い致します。尚、自衛官の初任給は本年より一五、一〇〇円になりました。自衛官志願の申込みは役場窓口か総務課自衛隊係を御利用下さい。

成人病検診結果

41年度において胃集団検診並子宮癌検診結果は下記のとおりでした

成人病検診結果一覧表

病名	男	女	計	%
検診者数	284	317	601	100.00
所見なし	144	193	337	56.08
胃 下 垂 炎	30	58	88	14.62
胃	35	21	56	9.32
胃及び十二指腸潰瘍	44	22	66	10.98
球 部 変 形 患 他	13	18	31	5.16
悪 性 疾 他	10	4	14	2.32
其 他	8	1	9	1.50
要精密者数	58	21	79	13.12

子宮癌検診結果一覧表

区 分	人員	%
検診者数	521	100
所見なし	259	49.73
臍 ピ ラ ン 症	53	10.18
萎 缩 症	72	13.81
輕 度 ピ ラ ン 症	48	9.21
子 宮 筋 瘤 症	6	1.15
子 宮 後 症	45	8.63
其 他	38	7.29
精 密 者 数	54	20.61